

心太(どころてん)を凍結乾燥したのが寒天。江戸時代の後期、京都の伏見で食べられたといいます。伏見は、冬の夜の寒さに凍つた心太は、いまでは南米のチリが主産地になっています。

冬の夜の寒さに凍つた心太は、昼間の暖かさに溶けて水分が流れています。

心太(どころてん)と寒天を中心には、明治の中頃までは北摂(大阪府能勢町)を含む丹波が世界一の寒天産地でした。その後、信州に主産地は移り、いまでは南米のチリが主産地になっています。

心太(どころてん)を凍結乾燥させた高野豆腐は、もともと凍り豆腐と呼ばれています。高野豆腐といつてたのを、凍りを高野山に掛けた高野豆腐と呼ぶようになつたとか。そういえば春雨(はるさめ)

心太(どころてん)を凍結乾燥したのが寒天。江戸時代の後期、京都の伏見で食べられたといいます。伏見は、冬の夜の寒さに溶けて捨てた心太が凍つたのを見て考え出されたといいます。伏見を中心には、明治の中頃までは北摂(大阪府能勢町)を含む丹波が世界一の寒天産地でした。その後、信州に主産地は移り、いまでは南米のチリが主産地になつています。

心太(どころてん)を凍結乾燥させた高野豆腐は、もともと凍り豆腐と呼ばれていました。

心太(どころてん)精製品といつてもいい野趣は無くなります。どうぞ、どんな味付けでもできることです。

羹(ようかん)をはじめいろいろなお菓子に使われています。

心太(どころてん)の由来も、今までCMの一種かも知れませんね。さて、心太が天草(てんぐさ)という海藻か海菜、その名が日本に

## 日本海に遊ぶ

京都大学水産実験所職員  
上野 正博

出します。このとき水も緑豆や芋のでんぶんと一緒に混ざり物も流れ出しますので、幾晩か凍結乾燥で食品を保存するつて、純度の高い寒天になるのです。寒天は心太の知恵だったのでしょうか。

も緑豆や芋のでんぶんと一緒に混ざり物も流れ出しますので、幾晩か凍結乾燥で食品を保存するつて、純度の高い寒天になるのです。寒天は心太の知恵だったのでしょうか。

## 心太と寒天

出します。このとき水も緑豆や芋のでんぶんと一緒に混ざり物も流れ出しますので、幾晩か凍結乾燥で食品を保存するつて、純度の高い寒天になるのです。寒天は心太の知恵だったのでしょうか。

も緑豆や芋のでんぶんと一緒に混ざり物も流れ出しますので、幾晩か凍結乾燥で食品を保存するつて、純度の高い寒天になるのです。寒天は心太の知恵だったのでしょうか。



テンガサの代表選手マクサ

でも、この凍結乾燥方法、何かに似てますよね。そう高野豆腐です。豆腐を凍結乾燥させた高野豆腐は、もともと凍り豆腐とか

春になり暖かくなつてくるとテンガサはどんどん成長し、時化しがくると切れて浜辺に紅い海藻があげられることがあります。浜辺に紅い海藻があればたいていテンガサの仲間、よく水洗いして少し乾かしたもの100gを1kgくらいの水で煮詰めて冷ませば心太のできあがり。この春は自家製心太に挑戦しては如何でしょう。